

放射線科医の仕事

放射線科医をご存知ですか？レントゲンや放射線科、放射線部の人と言われると、多くの人は、放射線科医ではなく、写真を撮る放射線技師を思い浮かべると思いますが、放射線科医の多くは、外来診療もなく、主治医になったりすることもないため、患者さんとの接点はありません。

放射線技師：主に診断可能な写真を撮ります
放射線科医：主に技師たちが撮ってくれた写真を診断します

◆放射線科医の具体的な仕事
◆画像診断レポートの作成
レントゲン写真、CT、MRIなどの画像を読影室（どくえいしつ）と呼ばれる部屋で、医用画像を見ながら、画像診断レポートを作成します。内科や外科などそれぞれの診療科の診療に協力する形で放射線科医も診療に関与しています。

◆適切な撮影計画
適切に病気を診断するためには、撮影装置に任せて撮影していれば、診断可能な画像が撮れるわけではありません。

◆その他
その他にカテーテル（動脈などに挿入する細い管）を使った抗癌剤の注入や動脈からの出血を止める止血治療、体内に投与した放射性医薬品が腫瘍や臓器に集まる様子を画像化する核医学検査、放射線を照射してがんを治療する放射線治療を専門にする放射線科医も大病院には勤務しています。

当院には、常勤の放射線科医が1人、福井大学病院からの応援の非常勤医師2人の計3人で診療に従事しています。直接患者さんと接することはありませんが、病院の質的な部分に大きく貢献していると自負しております。安心して検査を受けていただければと思います。

健康長寿課（すこやか内）
☎87・0888



Talsi's
ワンポイント
英会話レッスン

テーマ **Happy Holidays** ~
(友達を招待したい時の挨拶)

Are you free this weekend?
(今週末、ひま?)

Yes, I am. Why?
(うん、そうよね。どうして?)

I am having a Christmas Party
(クリスマスパーティーをするんだ)
Can you come?
(来られる?)

That sounds fun! I would love to go.
(楽しそう! ぜひ行きたい。)

Great! It's at my house.
(よかった! 私の家だね。)

「おいしく残さず食べきろう!」 全国共同キャンペーン実施中

忘・新年会のシーズンです。食事のとき、子どもには「残しちゃダメ」といっている大人のみなさんはどうでしょうか？



食べ残しを減らすことはごみの減量化につながります。食べ物を粗末にせず、忘・新年会を楽しみましょう。

宴会での食べきりのポイント

- 人数や性別・年齢層に応じた適量注文
- 食べきれない料理は仲間で分け合う
- それでも食べきれなかった料理は、お店に確認して持ち帰る

☎ 市民課 (市役所1階) ☎88-8104

今回は志比原区を紹介します。

志比原の名称が初めて見られるのは慶長10年(1605)の『慶長国絵図』である。椎原村とも称した。村高は式部百石八斗式升で、福井・勝山藩領の時代を経て貞享3年(1686)以降は幕府領の時代が続いた。当村は背後に北袋銀山をひかえ、鉢山から流れ出る銀汁のため土地条件が悪く、江戸時代はほとんど税金がかからない村であった。

元文3年(1738)頃『越前国名勝志』を著した武内芳契(寿庵)は、当村に居住し医業に従事していた。「名勝志」は越前の名所旧跡を郡別に編集したもので、特に大野・坂井郡は内容が豊富である。正徳3年(1713)の村内史料に「医者寿庵、但妻御座候。出生有馬左衛門佐様御城下、当国丸岡之者にて御座候、馬場源兵衛様御代官之節御断申上、当村源右衛門請人にて、五年以前丑年当村へ引越屋敷高相求住居仕候」と記されている。享保5年(1720)の史料によると、請人の源右衛門は村2位の20石余の高持ちとして、寿庵は4斗5升余の高と間取り2間半に3間半の家に住んでいた。文政



地域文化を掘り起こそう⑨

市史編纂室 山田 雄造

9年(1826)の史料にも寿庵の名前が見られ、子孫が代々医業に従事していたのであろう。

区内にある慶恩寺は、浄土真宗東本願寺派の寺院で、寺号一乗山を称し由緒ある古刹である。「寺明細帳」によると、斯波永俊が文明3年(1471)蓮如上人の教化で剃髪し、法名道俊を名乗ったことに始まるとされる。慶恩寺を称するようになったのは永禄年間(1558~70)と思われる。先の享保の史料によると高36石余、堂・庫



裡・馬屋・土蔵、山林3か所、馬1匹を所有し、当時の寺院としては並外れた財産を所持していた。当寺には駕籠が2挺残り(1挺は幕末期のもの)、写真の駕籠は蓮如の孫に当たる人が、当寺に入りに利用した際の伝承が残る。

教育会館 勝山公民館 展示コーナー

- ◆小林玲子さんと玉木ひとみさんのおしゃれな壁飾り
自然素材の木の枝や実などの形を活かしたリースや壁飾りを展示します。
展示期間▶12月11日(月)~26日(火)
※17日(日)は教育会館休館日です
- ◆立壁真弓さんの和紙アート作品展
色とりどりの和紙を巧みに折り重ねて球体にし、それらを組み合わせて吹き流しにした作品です。和紙の特色による優しい風合いが感じられます。
展示期間▶12月27日(水)~1月20日(土)
☎ 勝山公民館 (教育会館1階) ☎88-0800



行ってみよう 湯ったり勝山

11月は、押し花を使って手鏡やはがき等の作品づくりをしました。きれいな押し花や作品を眺めながら、うきうきした時間を過ごすことができました。

12月の湯たりの日は、バイオリン演奏会や落語、アンチエイジング講座を開催します。皆さまのお越しをお待ちしています。

☎・☎ 地域包括支援センター「やすらぎ」
(すこやか内) ☎87-0900



人口の動き

	10月末現在	自然動態			社会動態			11月末現在	月間増減
		出生	死亡	計	転入	転出	計		
男	11,346人	6	-22	-16	13	-17	-4	11,326人	-20人
女	12,468人	2	-15	-13	20	-32	-12	12,443人	-25人
合計	23,814人	8	-37	-29	33	-49	-16	23,769人	-45人
世帯数	8,015世帯							8,014世帯	-1世帯

12月の納税

固定資産税▶第3期
納期限▶12月25日(月) □座振替▶12月22日(金)

交通事故発生状況

※高齢者=65歳以上

件数内訳	平成29年11月末	前年比
総件数	429件	+47件
人身事故 (うち高齢者)	23件 (8)	+8件 (+4)
死者 (うち高齢者)	1人 (1)	-1人 (±0)
傷者	26人	+11人
物損事故	406件	+39件